
近日，鲁家峙至东港公路
工程海底隧道东洞盾构机安装
完成，目前正在进行系统调试
工作，预计 7月初可始发掘
进。鲁家峙至东港公路工程项
目主要为建设东西双洞隧道，
包括沈家门至东港的山岭隧道
和鲁家峙至沈家门的海底盾构
隧道。其中，山岭隧道双洞于
年初已贯通，海底隧道西洞已
于今年4月贯通。

（记者 胡晓 通讯员 刘凯凯）

重点项目
加速掘进

本报讯（记者 郭杰）登步岛依
托生态优势，挖掘资源禀赋，通过
绿色生态种植技术助推登步杨梅
产业，取得了累累硕果。

近日，登步岛杨梅种植基地内
的千余亩杨梅迎来了丰收，杨梅树
上硕果累累，挂满了鲜紫艳丽的红
色果实。据介绍，今年登步杨梅总
产量在20万公斤以上，采摘时间从
今天开始，一直持续至7月中旬。

登步杨梅，又称登步东魁杨
梅、登步富硒杨梅，由被誉为“浙江
四大杨梅良种”之一的东魁杨梅培
育改良而来。由于特殊的地理环
境和海洋性气候，登步杨梅上市时
间较云南、福建杨梅迟1个半月，
比晚稻杨梅、仙居东魁杨梅迟10
天左右。如今，这迟来的“梅”味越
来越受到市场青睐，登步杨梅绿色

安全、个大味甜的特点受到广泛认
可和肯定。

最近几天，浙江仙璟梅林果业
有限公司总经理郑胜华忙着到处
联系采摘工人，为即将到来的采摘
季做好准备。虽然杨梅还挂在枝
头，但来自各地的超市、水果采购
商的求购、询价电话早已络绎不
绝。“登步杨梅名气越来越大、销量
越来越高，以前是东奔西跑找销
路，现在是客户催着让我增加种植
量、尽快供货。”郑胜华说。

据了解，郑胜华投身杨梅产业
二十多年，是在登步开展杨梅种植
的第一批开拓者。谈及当初选择
登步岛种植杨梅的缘由，郑胜华用
“好山好水”这四个字进行了总结。

郑胜华说，登步空气清新、水
源清澈，气候适宜，是难得的“世外

桃源”。同时，经过专业检测发现，
登步农业用地土壤平均硒含量超
过0.4mg/kg，属于富硒土壤，而登
步岛杨梅种植园内的土壤硒含量
更是高达0.58mg/kg。“富硒土壤上
生产的水果营养价值更高，更符合
现代人追求营养健康的饮食习
惯。”郑胜华说。此外，由于登步杨
梅成熟时间较其他产区晚，错峰上
市也使其更具市场竞争力。

得天独厚的自然生态环境，离
不开后天保护和合理开发。近年
来，登步岛管委会秉持“绿水青山
就是金山银山”的发展理念，坚持
生态优先、综合整治的路子，在保
留好山、好水、好风光的同时，因地
制宜推动岛内特色农业发展。

在这一思路引导下，近年来，
登步岛管委会在岛内积极推广生

态种植技术，在杨梅、黄金瓜种植
基地引入水肥一体化项目，向农户
推广疏果、剪枝、有机肥灌溉等绿
色有机栽培技术，提升农产品品
质，进一步打响登步杨梅、登步黄
金瓜等特色农产品的绿色无污染
“金字招牌”。

据了解，登步将进一步推动农
旅融合，规划建设李家庄文创民宿
村、杨梅山游览线路、现代农业示范
园区，海塘综合娱乐区等项目，打造
普陀登步杨梅丰收节等特色文化品
牌，推进登步岛旅游产业发展。

“今后，我们将坚持打好生态
牌、旅游牌、文化牌，将杨梅、黄金
瓜等特色农产品打造成登步的致
富果、幸福果，推动乡村振兴工作
落到实处。”登步岛管委会农旅办
主任余存方说。

登步岛管委会秉持“绿水青山就是金山银山”发展理念，因地制宜推动特色农业发展

绿色生态培育杨梅好味道
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日月谈
从 6月

10日起，我市
入梅。与往

年相比，今年入梅时间偏早，梅雨
形势不典型。入梅后的这段日
子，阴晴不定，但总体雨量不大。
暂时的风平浪静之下不能掉以轻
心，防汛安全这根弦不能松。

不典型梅雨最大的特点就
是梅汛期前期雨量明显分布不
均，局地出现强降雨的可能性很
大。只有做到防患于未然，才能
将强降雨带来的隐患威胁降到
最低。

5月中旬以来，我区出现多
轮集中性降雨，虽然由于前期干
旱，水库山塘的蓄水并未在高位
运行，但是部分地区的地质灾害
风险在增大。各地各部门要时
刻保持高度警戒，制定科学有效

的应对预案，落实专人巡查，重
点关注小流域山洪、地质灾害、
山塘水库、城市内涝、户外设施
的安全防范工作。

汛期气象多变，尤其是强对
流天气的发生频次明显增加。
气象部门要在科学研判、精准预
报的基础上及时发布预警信息，
广而告之，让群众提前知晓、规
避风险。

防灾既要防汛也要防旱。
今年的不典型梅雨到底能带来
多少降雨无法预估，夏季用水高
峰期又即将来临。相关部门要
准确评估现有蓄水，既留有释放
风险的余量，又要保证基本的供
水能力。

梅雨季过后还将迎来台汛
期，只有坚持底线思维，才能确
保安全度汛。

防患于未然 守住安全线
□林深

导读
02综合新闻

《浙江省义甬舟开放大通道建设“十四五”规划》印发实施
03自贸观察

□记者 胡晓 通讯员 应锡锋

前不久，浙江巨能船舶设备
制造有限公司收到了厂房建设项
目的施工许可证，该项目审批时间
的缩短，为这家企业赢得了发展先
机。这得益于项目承诺制的推行，
进一步精简了审批材料，这是普陀
大力推进行政审批制度改革、持续
优化营商环境的一个缩影。

“最多跑一次”
跑出改革加速度

2017年，普陀启动“最多跑
一次”改革，从群众最渴望解决、
最难办的事情上改起，旨在让群
众和企业进门办事时，在申请材
料齐全、符合法定要求时，能够
少跑、跑一次甚至不跑，实现一
次性办成事。如今，这项改革还
在不断深化。

“以前涉渔证书遗失了，渔
民或者企业需要登报公示，然后
拿着报纸来窗口办理遗失手
续。”区行政服务中心海洋渔业
窗口主任李忠谊介绍，今年4月
开始，在试点渔业船舶所有权登
记证书、国籍登记证书遗失补发
办理基础上，窗口将渔业捕捞许
可证、渔业船网工具指标批准

书、渔业普通船员证书及渔业职
务船员证书的遗失补发办理都
纳入涉及范围。渔民或者企业
可以直接到窗口登记，在网上免
费公示。

涉渔证书遗失声明网上免
费公示，是该窗口进一步深化
“无证明”改革、践行“最多跑一
次”工作迈出的新一步，也是区
审招办“优化涉民涉企服务一百
项”工程的其中一项。

据了解，从今年起，由区审
招办牵头实施“优化涉民涉企服
务一百项”工程，涉及政务服务、
便民服务、医疗健康、项目投资、
市场监管等多个领域，重点优化
解决一批群众牵肠挂肚的细节
问题，持续增强企业和群众的获
得感和满意度。

“三个无”行动
提升服务水平

“门难进，脸难看，事难办”，
曾是政务服务窗口被抱怨最多
的“三难”问题。“最多跑一次”改
革以来，我区围绕“简政放权、放
管结合、优化服务”的要求，大力
推进“审批受理无否决、执法监
管无偏见、服务提升无止境”三
个无行动，想方设法为群众、企
业服务，做到“只设路标、不设路
障”。

“审批受理无否决”向“事
难办”开刀。对不符合受理条
件或涉及非标准化的申请事
项，做到容缺受理，解决企业和
办事群众因材料问题而导致的
“反复跑”“来回跑”难题。同时
不断拓展改革覆盖面，推动各
基层便民服务中心及区内其他
公共服务窗口单位全面推广
“部门审批无否决”制度，进一
步提升服务理念，打通服务群
众的“最后一公里”。

“执法监管无偏见”对行政
执法动真格。今年来，我区出
台了全市首部《损害营商环境
行为问责办法》，组建成立“执
法无偏见”专项行动工作领导
小组，从供给侧出发，对妨碍统
一市场和公平竞争的各种规定
和做法应清尽清、应废尽废、应
改尽改。

同时，“服务提升无止境”着
力提升服务企业水平，不断营造
良好营商环境。“保姆式”全流程
跟踪代办服务；组团式精准服
务，实行服务窗口前移，为重点
项目开展联合上门审批；投资项
目在线审批平台3.0，大幅缩减
办理时限，提升审批效率；“一窗
办”企业注册登记服务，着力减
少重复材料提交。

用心用情
全力打造“三服务”2.0

为进一步开展“我为发展做
贡献、我为群众办实事、我为企
业解难题、我为基层减负担”专
题实践活动，打造“三服务”2.0
版，区党史学习教育领导小组办
公室日前公布了区级层面28项
任务清单。

营商环境是一个地方的软实力。近年来，普陀坚持在更高
的层次上，对标先进城市，以刀刃向内的勇气，聚力行政审批全
面提速增效，实施营商环境“10+N”便利化行动，加快打造便利
化、法治化、国际化营商环境，在深化改革、不断破题中，擦亮普
陀营商环境再优化再提升的靓丽底色。 ————题记

深化改革 勇于破题

营商环境持续优化谱新曲
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//普陀这十年普陀这十年④④ //

本报讯（通讯员 骆雨婷 记者 丁
琪蜜）近日，普陀首个引才工作站在江
苏科技大学挂牌成立，将成为我区吸
引人才、集聚人才的重要平台。

据了解，区人力资源和社会保障
局与江苏科技大学共同签署了《舟山
市普陀区人力资源和社会保障局——
江苏科技大学高校毕业生引才工作共
建协议》，合作项目涉及系列宣讲招
聘、学生创业合作、工作沟通协商等方
面。“希望通过与普陀区的长期人才招
引合作，实现产业协调、资源共享、人

才对接等方面的校地双赢。”江苏科技
大学有关负责人说。

据介绍，设立引才工作站是我区
主动应对日趋激烈的人才竞争的重
要举措，将切实在政策宣传、人才推
荐、拓展合作等方面发挥独特作用。
下一步，区人力资源和社会保障局计
划在辽宁等地建立引才工作站，加快
引才网点布局，激活发展内生动力，
为奋力开启幸福普陀现代化建设新
征程提供更为强大的人才保障和智
力支持。

普陀首个引才工作站落户江苏科技大学

本报讯（记者 翁瑜霞）昨天下午，区委
副书记、区长徐炜波赴东港街道南岙村调
研。他强调，要大力推动美丽乡村建设，壮
大村集体经济，实现村民共同富裕。

在南岙村，徐炜波一行先后调研了邵
岙、下山头自然村的污水管网改造，并听取
相关负责人关于改造工作的详细介绍，了解
该处污水处理设施、配套管网情况等。徐炜
波指出，要大力推进乡村污水处理设施建
设，不断提升污水处理设施负荷率和污水管
网覆盖率，整治乡村黑臭水体，打造水清岸
绿的美丽乡村，让村民共享生态红利。

随后，徐炜波赴赵家岙自然村调研集
体建设用地利用情况，还就农村医保改革
问题与相关负责人探讨交流。徐炜波强
调，要整治提升“低小散”“脏乱差”的工业
旧厂房，提升土地利用率，增强农村集体经
济内生动力；党员干部、企业家要带好头，
取之于民、用之于民，共同发展社会事业；
发展好的农村要做好示范作用，拉动周边
地区发展，实现共同富裕。此外，要积极探
索农村医保改革，在保障弱势群体的基础
上，引导农民以共享理念发展农村公共事
业和集体经济，促进农村人居环境和经济
协同发展。
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区税务局多措施确保税收优惠政策落地见效
“真金白银”激励制造业加大研发投入


